

# LA VOZ DEL PUEBLO

PERIÓDICO REPUBLICANO

Fundador, FRANCISCO JULIÁ

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Palma: Un mes 0'25 ptas.  
Fuera de la capital: 1'00 pta. trimestre.  
Extranjero: 5 ptas. año.

AÑO VI

NÚM. 235

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Palma de Mallorca 16 Marzo de 1918

Calle del Socorro, 90.—PALMA

## ¿DÓNDE ESTÁ EL PRESTIGIO?

Desgraciadamente, el prestigio Nacional anda por los suelos. Lo demuestra claramente el desarrollo que ha tenido la última crisis, donde estuvo al borde de tomar el poder un elemento extraño a la gobernación del Estado.

En España hay dos poderes, dos gobiernos, dos mandadores; uno de los dos es el que tiene, dentro la actual situación, la representación genuina de la Nación, con plenas facultades, que está personificado en el elemento civil, establecido por la misma constitución; todos los demás organismos oficiales que tienen á su cargo el régimen, administración y defensa de la nación, son instituciones dependientes del Estado, al cual se deben y dependen en todo momento.

Cuando en una casa los dependientes, á los cuales se les tiene depositada una gran suma de confianza para defender en todo momento el interés y honor de la misma, quieren en un momento dado usurpar los derechos legítimos del principal, y por medio de la violencia persiguen convertirse de dependientes á propietarios de aquella casa, es porque, entre los criados, reina la mayor suma de Anarquismo, de descomposición y mala fé. Y cuando se llega en este momento, lo mejor, lo más práctico que puede hacer el principal es despedirlos, echarlos fuera de su casa, y formar plantilla nueva de dependientes que presen mejor servicios. El estado se encuentra que dentro de su casa hay dependientes insubordinados que violentamente le exige que los asuntos se desarrollen á su gusto, y que en caso contrario ha-

rán uso de su investidura para convertirse en amos, mandando y disponiendo á su capricho, como si fuese el gobierno de los gobiernos, el amo de los amos, el Dios de los Dioses.

No hay derecho que los gobiernos estén sin orientación, debido á que, un elemento, que debe estar supeditado á sus disposiciones, se rebele sordidamente, y con su postura no deje gobernar así como las circunstancias exigen, sea causa que el prestigio Nacional esté continuamente quebrantado.

¿Que haría el Gobierno, si la clase trabajadora, fuese causa, con la conducta que observare con él, que no se pudiese gobernar decentemente los destinos de la Nación, seguramente sería fusilada en plena calle por los cuatro costados: Pues, ¿porqué no se estirpa por los cuatro costados también, á esos elementos, que no son tan necesarios como la clase trabajadora para el progreso y grandeza de la Nación, que no dejan gobernar, ni sirven ellos para gobernar, ni saben gobernarse asimismos? ¿Es justo, es lógico, es racional, que un algo, en el cual se deposita cierta cantidad de confianza como dependiente defensor de los intereses Nacionales, sea él la causa fundamental, que la Nación esté sin gobierno, sin orientación y hasta sin prestigios políticos?

El mal es grande, y grandes han de ser los remedios: si cierta clase de dependientes del Estado no dejan gobernar, hay que acabar con ellos con todos los de la Ley, si para ello no basta una *Gaceta*, un *Gobierno* ó un *Parlamento*; tendrá que encargarse el Pueblo de estirpar tanto mal, aunque para

ello las calles españolas tengan que convertirse en torrentes de sangre.

Francisco JULIÁ PERELLÓ

## Los españoles juzgados por un diplomático extranjero

España es un país muy original, que puede y debe servir de estudio á poetas, sacerdotes, historiadores y novelistas extranjeros.

Pero no se crea que esos estudios puede realizarlos un turista, aunque sea escritor.

Para conocer España el alma española es preciso vivir muchos años en ese país y en diferentes regiones, porque hay grandísima diferencia entre ellas; precisa para hacer un juicio exacto haber convivido largo tiempo entre los vascos, entre andaluces, entre castellanos, entre catalanes, entre gallegos, entre asturianos, entre valencianos y mallorquines.

Porque, aunque en el fondo tengan una alma española, se diferencian tanto en usos, costumbres y carácter que se repelen más entre sí algunas regiones que con los mismos extranjeros.

Y un pueblo así necesita más, que otro, alguno de gobiernos especiales que á una honorabilidad y capacidad extraordinaria, reúna la cualidad ó un don especial que sepa sacar producto de las cualidades de cada región.

Es el pueblo ideal para estar federado y no obstante los gobernantes españoles se han empeñado en un unitarismo suicida.

Ahí radica el mal de España; que sus gobiernos no han sabido

conocer á los españoles que es una raza privilegiada, y que con buenos gobernantes realizaría hechos que asombrarían al mundo. Y ha llegado á tal estado de decadencia hoy, de esa notable raza hispana, que dudo haya medios ya para regenerarla.

El español hoy, siendo honrado no es honrado, ni moral, ni instruido, ni valiente.

Pero ello es debido á lo manifestado antes, al unitarismo, á sus malos gobernantes.

En ese país el pauperismo y la tuberculosis han tomado tal incremento que causa pena y á la vez indignación.

En España no hay ningún trabajador que gane lo suficiente para alimentarse, no ya para vestirse, instruirse y recrearse, pues el término medio del salario son pesetas 1'50, y 2'50.

En casi todos los pueblos de España hay unos hombres llamados caciques que hacen lo que quieren, y no hay queja que sea atendida por los gobernantes si no es del agrado de esos señores.

No hay la tercera parte de las escuelas que corresponde á un país medianamente civilizado.

Se carece casi por completo de higiene pública y privada.

No hay edificios decentes para correos, aduanas, delegación de Hacienda, ni escuelas.

Se carece en los Hospitales Civiles, de elementos para atender bien á los enfermos.

Los asilos benéficos y todo están subordinados á las influencias de los políticos.

Los caminos, las carreteras y los ferro-carriles secundarios obedecen casi todos á fines políticos.



Los jueces, magistrados, gobernadores no se inspiran en general en el cumplimiento del deber, sino que están sometidos á la influencia de los políticos de oficio.

Claro es que hombres como Silvela, Dato, Maura y Romanones, son hombres de buenas intenciones y patriotas, pero estos señores deben su fuerza á los caciques ó políticos de oficio, y creo que sin un cataclismo no se curará ese mal.

En este país sólo van á la cárcel los hombres honrados, los caciques ó políticos de oficio por muchos abusos que cometan no se les castiga nunca, no se atreve el gobierno con ellos.

Así es que todas las leyes por buenas que sean, si á ellos no les conviene quedan incumplidas.

Y el pueblo viéndose desamparado de los poderes públicos ha perdido la confianza y el patriotismo, y puede asegurarse que el 90 por ciento del proletariado es hoy anarquista, pero hay que reconocer que ello es muy lógico y natural.

Y creenme lectores que en el fondo, el español es bueno, es honrado, es trabajador y es inteligente, pero debido á las causas expuestas se ha vuelto ocioso, irascible, desconfiado, muy dado al vicio, de ahí la criminalidad que supera á todos los demás países.

Y tenet por cierto, sino se pone remedio á los males, el día menos pensado surgirá una revolución peor aun, que la de Rusia, porque en España hay mucha gente agraviada de los políticos de oficio.

Es preciso que la gente acomodada ó conservadora comprenda que no es oponiéndose por sistema á las demandas de los humildes como se atajará el mal, sino todo lo contrario, ayudarles en todo lo justo y razonable, y si es preciso hacer con ellos la revolución si no hay otro remedio.

Tome nota de esto la gente mal llamada de orden ó sensata, por lo que pueda convenirle.

## A Francia, la invicta

Me es grato ver la ineficacia de los cada vez más desesperados y débiles ataques alemanes. Francia, hermosa representación de la unión sagrada, no podrá ser vencida. Esto me parece un imposible, un absurdo. Derrotar á Francia sería aniquilar á la civilización. Sería convertir al mundo en un cuartel apocalíptico. Sería derrocar el derecho humano, el derecho que está por encima de las armas, por encima de las ambiciones. No. Francia, siempre elevada, siempre grande, vencerá, pero vencerá dignamente, equitativamente, como vence siempre la razón á la injusticia.

Podrán esforzarse los Imperios Centrales; podrán armarse de mil artimañas para desacreditarla; podrán sembrar agencias de espionaje por los cuatro vientos; podrán haber amenazado con los zeppelines primero, y con los submarinos después, su derrota, su fracaso, su desengaño, es inminente.

La pretensión de los Imperios Centrales no tiene base firme. La pretensión de los aliados, sí. El militarismo, base de intereses bajos, se oscurece ante el derecho y la justicia, base de toda la humanidad. Los alemanes demuestran la ciencia poderosamente guerrera. Los aliados su modesta creencia en la libertad de las naciones. Pero, hay que tenerlo bien presente, esta modestia es de grandiosa significación, porque en ella va la energía que da la convicción y la razón.

Están los espíritus ante los cañones, ya derrotados en la histórica batalla del Marne, principio de alba. Está la abnegación heroica ante la esclavitud marcial. Está un pueblo firme y seguro ante una mesnada de autómatas y siervos. ¡Está Francia ante Alemania! ¿Quién vencerá? ¿La Francia de Víctor Hugo y la Alemania de Bismarck?

Seamos justos. Francia, y con ella sus aliados, llevan en sí el signo de la victoria. La fama y el crédito que ella goza, son imperecederos. Es la nación que más pruebas ha dado al mundo entero de la civilización llevada al más alto grado y á la más justa representación. Es la nación que ha sabido exponer con más magnificencia los derechos irreversibles del hombre; la nación que ha luchado siempre por la libertad y asimismo, por la fraternidad. Es la nación que ha creado á la Revolución, á la Justicia, á Zola, a Hugo. Es la nación cerebro de toda la Humanidad. Es el faro espléndido y digno del mundo entero. Los hombres que ha creado en su seno han sido hombres motores, llenos de iniciativa redentora.

Sin embargo... ¿que es y qué ha sido Alemania? Un cúmulo inmenso de sol-

dados y de artimañas. Una nación llena de intrigas y de instintos que todos consideramos malvados. Ya lo habeis visto. Sus obras hablan por su capacidad. En el curso de esta gran guerra encontrareis actos indignos cometidos por una nación que se cree reina de la cultura.

Pues bien, ¿cómo quereis que el mal venza al bien si el bien va acompañado de la buena opinión general y el mal está desacreditado por todos?

Tarde ó temprano la bandera republicana será paseada sobre el águila imperial. Los pueblos libres, nobles, civilizados y verdaderamente culturizados vencerán. Los pueblos imbuídos de las ideas de guerra y conquista, desaparecerán. Ha sonado la hora, la hora del ideal de paz duradera, creada por el derecho y la justicia, sellos imborrables que dan á las grandes naciones, como Francia, la señal de su gloria y esplendor progresivo. Si el pueblo alemán no llega á comprender la inutilidad de su sangre vertida sin razón, que los aliados hagan lo que deben hacer; que haga Francia lo que á Francia dé crédito.

J. Vaqué y Soler

Barcelona.

## Analfabetismo

La idea de renovación es hoy en España solamente una quimera vana. No pueden llevarse a efecto grandes empresas en un país donde el sesenta por ciento de sus habitantes son analfabetos y del cuarenta restante el treinta y nueve sabe á lo sumo leer, escribir y las cuatro reglas.

¿Es hoy tiempo de pensar en traer la renovación? Creo que no; debemos primero empezar por educar al pueblo, instruirle, inculcar en su alma la idea sublime de la revolución, hacerle comprender cuáles son, no solamente sus derechos, sino también sus deberes.

Instrucción, esta es la verdadera base de la renovación; la única, la verdadera revolución triunfante será aquella en la que el número de directores de la misma se cuente por el número de revolucionarios, aquella en la que marchemos todos conscientes de nuestros actos, por convicción propia, no imbuídos por ideas que tal vez no comprendamos.

Mitins, conferencias, divulgación de la prensa republicana, todos cuantos medios de propagación intelectual estén á nuestro alcance, deben ponerse en juego, declararle guerra sin cuartel al analfabetismo, á esa carroña que roe al sesenta por ciento de los españoles, que los crímenes por fútiles motivos no tengan lugar con una frecuencia brutal, que llegue el imperio del amor, amor al árbol, amor á nuestros semejantes, amor á nosotros mismos, sin envanecimientos; la frase más bella del Crucifi-

gado, la que por sí sola asume todo un texto de filosofía, la que encierra la felicidad de todo el universo es el «amaos los unos á los otros».

Espectáculo triste, doloroso, ofrecen esos pueblos donde el analfabetismo impera, colocando á sus habitantes al nivel de los animales, y no es esto lo más triste, lo peor es que los mismos pueblos cuando por una circunstancia cualquiera van iniciándose en el curso de la civilización, se apropia antes lo que en ella hay de execrable, que lo que tiene de bella; aparecen antes los cafés cantantes y los juegos que las escuelas confortables y las instituciones pro-infancia.

En toda España se tiene al niño en el más completo abandono, sin que nadie se preocupe lo más mínimo de su educación física y moral, ¡cuántas veces hemos sentido el alma acongojada al leer los hechos llevados á cabo por raterillos precoces ya, á la edad de doce y menos años, al contemplar á niños, tiritando de frío, con un manojo de diarios bajo el brazo!

Estes infelices, arrojados al suelo desde la infancia, en el lodo se crecen, y cubiertos de lodo crecen y crecen hasta hacerse hombres y á cada uno de sus movimientos tiznan de lodo al resto de la sociedad, y esta sociedad los encarcela, los embrutece más y más en lugar de corregirles, porque no sabe o no quiere saber que en estos movimientos hay algo que es hechura suya, que es como si el efecto producido se resolviera airado contra la causa productora.

Casiano Bartolomé París

## Homenaje á Cabotá

Como esperábamos la manifestación del domingo, para ir á depositar una corona de flores naturales, sobre la tumba donde descansan los restos del desgraciado obrero, cuya muerte encontró en los sucesos del carbón, fué un acto de gran resonancia propio del caso, donde asistió un inmenso gentío.

A continuación publicamos las listas de suscripción para costear la corona y los lazos que pendían de ella, cuyo trabajo patrocinó el Centro Republicano Federal de Palma.

### Suscripción

«Centro Republicano Federal», pesetas 8'90; Francisco Forteza, 9'15; Francisco Moré, 23'00; Juan Aguiló, 4'00; Juan Mir, 7'10; Bartolomé Sánchez, 7'75; Guillermo Vicens, del «Centro Republicano del 5.º Distrito, 10'50; Juan Mulet, 10'60; José Segura, 4'00; José Rigo, (café) calle Cererols, n.º 7

X.



7:30; Jerónimo Binimelis, de la Fundación Mallorquina, 7:50; Juan Marcó, 3:00; Bartolomé Pericás, (café C'an Consey) Plaza San Antonio 9, 10:00; Antonio Miró, 6:70; Guillermo Verd, (café) calle San Miguel, n.º 126, 2:35; Centro Reformista, 1:55; Manuel Oliver, (café) calle Misión, n.º 56, 3:00; Pedro Juan Forteza, (café) calle Vallo-ri, n.º 37, 3:30; Francisco Marroig, (café) calle Cordelería, n.º 82, 4:15; Jaime Calafat, (café C'an Blanch) calle Puerta de Mar, n.º 16, 10:85; Gabriel Binimelis, 1:90; Julián Solá, (café Español) Plaza de Coll, n.º 12, 0:70.

Suman, 147'30 ptas.

#### Entidades que dedicaron lazos a la memoria de Cabotá

Zapateros, «La Naval», Carpinteros, «La Marítima», «Unión Estérica», «La Metalúrgica», «Unión de Curtidores», «Federación Obrera», Panaderos, Ase-rradores, Librepensadores, «Orfeón Republicano», «Centro de Albañiles», «Centro Republicano del 5.º Distrito», «Juventud Socialista», «Centro Republicano Federal», «Agrupación Socialista», Tipógrafos y Similares, Sucursal albañiles, Son Sardina; lazo violeta entregado por una comisión juntamente con dos canastillas de flores y 3 coronas, más una fotografía.

Como se ve fué un grandioso acto que queda grabado en el corazón de todos los palmesanos.

## LA CASA ROCA

Hemos recibido la siguiente circular.

Palma de Mallorca 7 de Marzo de 1918.  
Sr. Director de LA VOZ DEL PUEBLO.  
PALMA

Muy Sr. mío y de toda mi consideración: en la escritura pública de partición de la herencia de mi difunto tío D. Ricardo Roca, que hemos otorgado sus herederos con fecha de hoy, ante el notario de esta ciudad D. Mateo Jaime, consta en el Capítulo V. lo que copiado á la letra dice así:

«Viniendo á ser dueño unico >D. Domingo Torrents y Roca de >la industria, fabricación y co->mercio que ultimamente regía >bajo el nombre de *Ricardo Roca*, >antes bajo el de *Eduardo Roca* >y hermano y anteriormente y >siempre bajo el de *Casa Roca*, >y siendo á la vez dueño del efec->tivo de la industria, fabricación >y comercio expresados y único >responsable del Pasivo de las >mismas; deseando perpetuar di->chos nombres, y respetar á la >vez la voluntad de su tío el cita-

do D. Ricardo, continuará las >operaciones de éste ostentando >el membrete

#### CASA ROCA

Sobrino de Eduardo y Ricardo Roca

>antes del anuncio de su fabrica->ción y mercancías y antes tam->bién que su propio nombre.»

Al comunicarlo á V. y ofrecerle mis servicios particulares, abrigo la esperanza de que me dispensará V. el mismo favor y confianza que dispensaba á mi tío D. Ricardo Roca, cuyas operaciones sigo y en cuyo comportamiento he de inspirarme.

Me reitero de V. afmo. s. ser-vidor, q. s. m. b.

Domingo Torrents Roca

Felicitemos á nuestro querido amigo Sr. Torrents.

## Albores de Primavera

¡Llegó la primavera, ese momento crítico del año en que el bosque sonríe y se extremece, cual tierna núbil desposada, al soplo germinal; en que el Sol, en su periódica anual *resurrección*, torna á elevarse impávido, magestuoso, solemne... en busca del zenit, y en su *ascensión* sùblime, vuelve á esparcir torrentes de nueva vida y nueva luz en oleadas de efluvios palpitantes y en haces de rayos brilladores; á su influencia, ahuyentados los hielos del invierno, (los cierzos, los *demonios*), otra vez surgen las linfas, se rizan las licuadas superficies, murmuran con misterioso son las fuentes... los pájaros del campo, dejando sus escondrijos invernales, visitan las florestas, y con dulcísimos trinos y gorgeos se requieren de amor, invitándose á fabricar el nuevo nido... las auras agitan los tallos de las plantas, por entre cuyas fibras circula ya la sabia nueva, cuajándose de yemas y botones... y las sedosas flores, anhelantes de ostentar su hermosura y lozanía, despliegan sus pétalos, abren sus corolas, esparcen su fragancia, irradian sus matices y exhiben sus estambres, pletóricas de pólen, pronto á caer sobre los delicados pístilos, donde, la abeja de la colmena vecina, liba su miel.....!

¡Todo es amor, en esos instantes soberanos!

Sin embargo; los hombres siguen matándose *como chinches* para que sea más extensa la tierra que vió nacer á unos ó á otro!

¡Cuánta superficialidad!  
(No son RACIONALISTAS.....)

Emilio Gante

## EL MOMENTO AGÓNICO

Los gobernantes se sortean el poder como una mala empresa. García Prieto se prestó para hacer unas elecciones *sinceras*. Pasadas las elecciones ha habido crisis. Y cuando salían los nuevos ministros de jurar el cargo, se dijo, seguidamente, que la crisis era inevitable otra vez y ha sido así.

¿Motivo? ¿Razón? Ninguna. Asistimos desde hace mucho tiempo á la muerte natural de una monarquía podrida hasta los tuétanos, en que las instituciones llegan á odiarse y hacer pública su rivalidad; gobernada por hombres incapacitados por la opinión, cuya parcialidad corre parejas con su desvergüenza. Asistimos al fin de una generación postituida que tiene como más preñado orgullo el haberse cisca-do en las peticiones del pueblo, el haber hecho frente á sus manifestaciones con la fuerza bruta, el haber fusilado al pueblo cuando cuando cabía fusilar á los hombres de gobierno, únicos causantes reconocidos de esta situación.

No es preciso pues, hacer en este momento una exposición de motivos y razones: están en la conciencia del pueblo, que en estos momentos supremos ha de ejercer de juez. Además; los motivos se multiplican día tras día con nuevas torpezas, con sanguinarios errores. La anarquía está en el poder. Desde él la fuerza bruta amenaza liquidar con los regimientos proletarios quienes han redactado el *ultimatum* con este dilema: El régimen ó el pueblo. La soberanía real ó la soberanía popular. El esfuerzo gubernamental ó el esfuerzo individual.

\* \* \*

Las elecciones ultimamente celebradas no nos dan una sensación de España. Han triunfado el espíritu revolucionario y el dinero; el espíritu revolucionario encarnado en los individuos del Comité de huelga; el dinero representado por capitalistas, germanófilos, fabricantes. A tanta perversión se ha llegado á cotizar las actas, que los candidatos—el hijo de Maura es un ejemplo ofreció comprar las actas en un manifiesto dirigido á sus electores; en Beranga, se han pagado 1.100 pesetas por un solo voto, en un pueblo de la provincia de Madrid se llevó á un moribundo á votar, expirando en el momento de emitir el voto. ¿Son elecciones sinceras, estas elecciones?

¿Pueden titularse genuinos representantes del pueblo los individuos del nuevo Parlamento? ¿Pueden dar al régimen una sensación de fuerza, de valor moral, de simpatía nacional? No.

Estas elecciones en que ha corrido paralelamente el dinero de los plutócratas y el de las embajadas de los imperios centrales, nos prueban:

1.º Que la influencia de los imperios centrales ha llegado hasta inmiscuirse en nuestra política llevando al Parlamento representantes suyos.

2.º Que la plutocracia es el único margen de simpatía que tiene el régimen, y que ésta necesita valerse de la situación angustiosa del pueblo para conseguir sus votos, y

3.º Que esto dá mayor fuerza al espíritu revolucionario.

El Parlamento será un enigma.

(LECTURA CIENTÍFICA)

## Indisposiciones repentinas

*Síncope*.—Sinónimos: *Desvanecimiento, deliquio, desmayo, basca*.

El síncope es un desfallecimiento súbito, momentáneo, causado por una emoción viva, una explosión de alegría ó un acceso de pavor, como también por ciertas influencias, como el calor, los olores fuertes, una mala digestión, etc.

El enfermo siente de momento pararse el corazón y la respiración, palidece y pierde el conocimiento: hiélase la piel y bañase de un sudor frío, fáltanle las fuerzas para tenerse de pie y cae desfallecido.

Lo primero que hay que hacer con el enfermo, es darle aire para que respire: ábranse puertas y ventanas, y á ser posible, sáquesele á fuera poniéndolo en un lugar fresco y sombreado. Desabróchesele los vestidos, especialmente el cuello y la cintura, y tíndasele bien plano y sin almohada ni otro objeto debajo de la cabeza: dénesele á respirar sales inglesas, vinagre, éter y róciésele el rostro con un poco de agua fría, golpeándole fuertemente en las manos.

Si estos medios no diesen resultado, fricciónesele la frente y las sienes con un poco de agua avinagrada ó agua de Colonia: póngasele debajo del tronco y de las piernas, almohadas á fin de que estén á mayor altura que la cabeza. Puédensele también ficcionar los miembros del cuerpo con agua de Colonia ó calentarlos aplicándoles botellas de agua caliente: téngase cuidado de no ponerle nada en la nariz ni en la boca, para no impedir la respiración. Tan pronto como el enfermo volviere en sí, hágasele tomar un cordial: vino caliente azucarado, ponche, agua de melisa (agua del Carmen), etc.

Los síncofes son frecuentes en los heridos, por lo cual se les aplicarán los mismos remedios, á no ser que la naturaleza de la herida ó el estado del herido no lo permitiesen.



# La Cura para Engordar

## Tropón-Palladión y Bizcochos de Carne

Los tres triunfos de la terapia moderna Italiana.—  
Superalimento heroico infalible a base de harina de  
carne y huevos para Anémicos, Inapetentes, Debilitados,  
Convalecientes pálidos y flacos.

Frasco, 4 ptas. Cura completa, 8 ptas.

Probar es curarse.

El éxito obtenido en España lo prueban los certifi-  
cados de gratitud que van insertados en el interesante  
olleto que remite gratis el único representante en  
Baleares.

**JOSÉ CORTÉS MIRÓ**

Lonjeta 3, principal

Palma de Mallorca

*Bizcochos de Carne*  
**"PALLADION"**  
*Un Bizcocho de este corresponde a 60  
gramos de buena carne y dos huevos*

Gusto  
agradable

11.000 frasco  
Suaviza y adelgaza  
con reconfortamiento  
de ningún resultado

Caja de **1 KILO (80 frascos 12 Pt.)**  
**(40 frascos 7 Pt.)**

DE VENTA en COLMADOS, DROGUERIAS,  
AL POR MAYOR en **M. CANFARONE**  
Concessionaria exclusiva **BARCELONA**

# GRAN COMERCIO DE SOMBREROS Y GORRAS DE TODAS CLASES

## CASA JULIA

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

87 SINDICATO, 87

Palma de Mallorca



### TEATROS

LIRICO.—Todos los días, de seis y media á once, trascendentales sesiones de Cine.

Sigue proyectándose, con estupendo éxito, la preciosa película en seis partes titulada *Sangre y Fuego*, la cual está basada en la obra del mismo nombre, original de D. Vicente Blasco Ibáñez.

CINE MODERNO.—Todos los días de cinco y media tarde á once y media noche, importantes sesiones de Cine.

Mañana domingo: estreno de la magnífica serie *Fantasma Gris*.

Los lunes, martes y miércoles, de todas las semanas, episodios de grandes series con otras interesantes películas.

LA PROTECTORA.—Todos los días, de seis á once, trascendentales sesiones de Cine.

Mañana domingo: Monumentales estrenos.

CINE VICTORIA.—Domingos, lunes y jueves, incomparables sesiones de Cine, en las que se proyectan películas de largo metraje y renombradas marcas.

Mañana: Estrenos de gran sensación.